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Callelongue en Mars 
Mars 2006 a débuté par une plongée en eau froide (11°/12°C 
réglementaire, selon les ordinateurs), pour 4 furieux de service : 
départ du bord, calanque à main droite ou gauche selon les envies 
de chacun – ça remuait dessous, la visibilité était médiocre.  
Bref, faut avoir un grain pour se mettre à l’eau, en cette saison. 
A force de plonger dans la calanque, nous avons nos repères 
visuels : où voir quoi. Congre dans une faille à main droite (faut 
demander à Sami pour les intéressés). Toujours la même 
langouste au même endroit, quelques blennies surprises de voir 
d’étranges visiteurs blêmes sous leur masque. Les poulpes toujours 
aussi discrets !  
 
La mobilisation des adhérents pour trouver des solutions afin 
d’accroître l’activité de notre section plongée tout en conservant 
l’esprit associatif qui fait partie de la « culture » de Callelongue est 
le moment fort du samedi 4 mars. 
Un débat d’idées avec des propositions qui ont été examinées les 
unes après les autres, la mise en place de projets sur du court et 
du moyen terme, d’autres à venir par la suite : 

- nous sommes tous sensibles au fait que nous devons 
trouver des solutions pour que ce lieu unique puisse rester 
au sein de la section plongée, 

- nous sommes tous d’accord pour accueillir d’autres 
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plongeurs, dans un cadre bien défini en respectant ce qui existe déjà, 
- nous sommes tous ouverts à certaines évolutions des activités plongée… 

 
Ce « brassage » a le mérite d’exister, un groupe de travail est déjà à l’œuvre pour structurer le(s) 
projet(s) évoqués et « monter » un dossier qui tienne le cap pour obtenir des subventions ! Nous ne 
tarderons pas à avoir des retours sur les avancées car ils y bossent avec tout leur cœur et leur énergie. 
 
C’est une belle opportunité qui nous est donnée, à nous de bien … jouer ! Faut dire que nous sommes pour 
la plupart (très) joueurs et que quelques défis ne pourront que pimenter la vie associative que nous 
aimons tant partager. 
Véronique Gielly        

 
Du nouveau… du côté de Callelongue ! 

 

 
Un vent frais souffle sur la calanque ! Pas ce maudit vent d’ouest qui martyrise chaque année le 
Barracuda, ni le terrible mistral qui glace « notre » eau en plein été. 
Non, celui là est frais, certes, mais sa fraîcheur fait du bien. Il semble qu’après beaucoup d’hésitations et 
de questionnements sur l’avenir de la section, celui-ci parait beaucoup moins noir…. Mais reprenons du 
début. 
Février 2006, assemblée générale de Callelongue. Une trentaine de « morses » écoute le bilan plus que 
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moyen de l’année écoulée et les perspectives d’augmentation de loyer. Pas de quoi se réjouir. Mais venant 
du conseil d’administration de MSLC, une idée: réunir un groupe de travail pour réfléchir aux possibilités 
d’accroissement de l’activité. Un nom, Olivier, moniteur BEES1, qui pourrait être embauché… Le rêve: 
avoir enfin « notre » moniteur. Pouvoir assurer l’encadrement sans (trop) solliciter les bénévoles. 
4 mars 2006: nous sommes une bonne quinzaine à nous rassembler autour d’Olivier et de Corinne et 
Michel (présidente et secrétaire de MSLC). Preuve s’il en était besoin que l’avenir du club nous préoccupe 
tous et que malgré quelques prises de bec, nous sommes bien tous là dans un but commun: préserver 
notre bout du monde… 
Olivier présente les différentes pistes de son projet, on les commente, on les affine. Bref, on réfléchit! 
L’échange est constructif, les gens s’écoutent (incroyable !!), l’ambiance est sereine.  
Cinq personnes se proposent de poursuivre le montage du projet avec Olivier: Alain, Jean-Michel, Michel, 
Sami et moi. 
9 mars 2006: pas question de laisser retomber le soufflé. On se retrouve dans les locaux de la MGM pour 
3 heures de travail afin d’explorer chaque piste évoquée par Olivier. L’accent est mis sur l’école de 
plongée, puisqu’elle est notre garantie pour conserver un bail commercial. Voici dans les grandes lignes le 
projet retenu : 
 

• L’école de plongée: elle serait ouverte un jour par semaine, essentiellement pour les niveaux 1 
et 2, avec 2 plongées par jour permettant une formation relativement rapide. L’accueil des 
niveaux 3, plus lourd à gérer, se ferait plus ou moins à la carte. Parallèlement, des stages 
seront organisés sur 5 jours, pendant les vacances scolaires (environ 5 stages dans l’année). 
Des formations N4 et Initiateur sont également à envisager. 
L’avantage pour les adhérents est de ne pas bloquer la plongée du samedi par l’école et de 
pouvoir profiter de places libres sur le bateau la semaine, avec un directeur de plongée. 
 

• L’accueil des étudiants: actuellement, de nombreux étudiants du COM (centre d’océanologie de 
Marseille) ne parviennent pas à plonger par manque de structure adaptée (disponibilité en 
semaine, prix attractifs). Olivier pourrait assumer une part de ces formations N1 et N2. Les 
étudiants pourraient également venir plonger en explo, la semaine ou le week-end. 
Un certain nombre d’entre eux seraient intéressé par la photo, ce qui pourrait donner lieu à des 
stages avec nos célèbres photographes. 
Là encore, les adhérents pourraient profiter des activités mises en place la semaine. 
 

• Sorties à thèmes: de fin de journée, de nuit, à vocation bio, photo…. On peut tout imaginer…. 
Au rythme d’une par mois avant la saison, puis deux en juin et enfin 2 par semaine de juillet à 
septembre, elles seront ouvertes à tous, en explo uniquement. 

 
• Les sentiers: c’est le projet le plus difficile à définir car tout dépend ce que l’on met sous cette 

appellation. Ce qui est sûr c’est que l’option de faire du commercial en promenant des gens en 
PMT dans la calanque est à proscrire. Cependant, l’éventualité d’un futur parc des calanques 
nous oblige à réfléchir à notre positionnement. A creuser, donc. 

 
• Public handicapé: en collaboration avec le centre de rééducation de Valmante il s’agirait pour 

Olivier (et éventuellement d’autres moniteurs intéressés) de venir proposer une activité plongée 
dans la piscine du centre. Très porteur en terme d’image et de financement (formation, 
matériel). Pour les handicaps les plus légers une journée en mer pourrait être organisée. Cela 
pourrait aussi permettre l’ouverture d’un créneau piscine pour le club. 

 
• Les enfants: Là aussi, projet difficile à cerner. Notre base n’est pas adaptée à ce public. Si 

l’action est très gratifiante, elle est aussi lourde en responsabilités et en termes 
organisationnels. C’est une piste de réflexion pour le futur, sachant que l’initiation pourrait être 
menée en piscine avec des enfants à partir de 12 ans (pour accéder directement au N1). 

 
Les discussions autour de ces thèmes ont également fait surgir des idées, dont celle de proposer une 
journée d’initiation plongée pour les enfants des adhérents actuels (en été). 
 
Le problème du matériel a également été évoqué: nous sommes bien équipés en blocs, mais peu en 
détendeurs, gilets, combinaisons (toutes bien vieilles !) et même PMT. Il conviendra de faire une demande 
de subvention d’équipement. 
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Toutes les activités d’école, de stages ou d’explo seront soumises à adhésion à la section. Les tarifs seront 
les mêmes que ceux actuellement en vigueur. Une question s’est posée sur un tarif étudiant concernant la 
cotisation (et uniquement la cotisation), ce qui est d’usage dans toutes les activités sportives et 
culturelles.  
 
Olivier serait employé à mi-temps, réparti sur l’année en fonction des besoins. Son salaire serait pris en 
charge à 90% par la région dans le cadre des CAE (contrat d’accompagnement dans l’emploi). Le groupe 
de travail doit se revoir à la fin du mois pour définir précisément le cadre de son activité afin de faire la 
demande à la Région. 
Raisonnablement, on peut penser que ces nouvelles activités verraient le jour à partir de septembre (mais 
tout dépendra de l’accord de la région). Rien n’empêche d’ici là Olivier, qui sera par ailleurs adhérent de 
l’association, de proposer sorties et formations pendant l’été). 
 
Et comme dans toutes les activités de Callelongue cela doit se terminer autour d’un verre sur la terrasse, 
nous proposons déjà une plongée de fin de journée le jeudi 13 avril qui se poursuivra par un barbecue.  
 
Marie-Laure Garrier 

Nouveau moteur pour le Suscle II 
 
Notre fringuant destrier s’est équipé d’un nouveau 
moteur, un 225 CV Susuki 4 temps, suivant la 
description faite en assemblée générale MSLC 
plongée au mois de février. Ceci doit nous 
permettre de nous mettre à l’abri des aléas 
mécaniques que nous avons connus depuis 2 ans 
avec de plus une consommation réduite. Le moteur 
est actuellement en rodage suivant une procédure 
stricte, mais permet déjà un transport à des 
vitesses honorables. Le bateau sera tous les 
samedis à Callelongue (en fonction des conditions 
météo bien entendu) afin d’accueillir les plongeurs. 
Il est rappelé à cette occasion qu’afin d’organiser 
les sorties au mieux et de respecter la liberté de 
ceux qui ont des contraintes de temps, il est   

Photo Sami Sarkis 
demandé à tous les plongeurs de s’inscrire par mail ou téléphone au plus tard 48 heures avant la date de 
la sortie et d’être présent à 8h30  le matin au club. 
Jean-Pierre Parcy 

   

 


